

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



DE LA CÓRDOBA ARTISTICA.—menor de la mezquita, detalle de la puerta de la Sacristía.

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al 6 por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario.

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

Ciento veinte millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA
CABRA

Martín Belda, 34

(Córdoba)

ALMACEN DE CAMAS METÁLICAS.—MUEBLES DE TODAS CLASES



ALFONSO REDONDO



Duque de Hornachuelos, 7.—Córdoba.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Pedro López e hijos

APARTADO N.º 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del Doctor Valley
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

NUEVO APLAZAMIENTO

a causa de haber sufrido importante modificación la reforma del local que ocupa el Establecimiento de TEJIDOS de J. RUIZ ROMERO se ve obligado por ello a continuar la realización anunciada, incluyendo en las importantes rebajas las grandes remesas recibidas para la temporada de invierno. Hay lana para colchones y borra de algodón.—Ventas únicamente al contado.

Alfonso XIII y María Cristina (Frente al Gobierno Civil)

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy jueves 20 de Noviembre de 1924

A las nueve de la noche.—Cinematógrafo.—Tres estrenos.—La extraordinaria película americana en cinco partes, *El devorador de fuego*, por el gran actor Hoot Gibson.—La comedia cómica en dos partes, *Dice y bonita*, por el perro Brownie.—La interesantísima revista de actualidades, *Novedades internacionales*.—Escogidas composiciones musicales por la orquesta del local que dirige el popular maestro Aurelio P. Cantero.—El sábado, *Corro Vargas*.

SALON RAMIREZ

Función para hoy jueves 20 de Noviembre 1924

Grandes secciones de cine y variedades desde las ocho y media en adelante.—Hoy, dos grandes debuts.—Estreno de la colosal comedia en dos jornadas, con cuatro partes, exhibiéndose la primera y segunda partes correspondiente a la primera jornada, titulada *Jubela* cantonista Araceli Eárcena.—Debut de la notable y escultural bailarina Golotera.—Debut de la eminente y

Pascual de Miguel y C.ª

Depósito de tocinos y jamones. Fábrica de pan.—Despacho de carnes de vaca y ternera.

CORREAS



NUEVA SUCURSAL SEVILLA

Pastor y Landero 18, (antes Pópulo,

CORREAS pelo de camello
GRIPOLY-HÉRCULES

Accesorios para maquinaria

CASA TRIPLETORO

DEPILATORIO JOVINCELA

EXTIRPA EL VELLO DE RAIZ

ESPECIAL PARA CUTIS

DELICADOS Y AJADOS

POR EL USO DE OTROS

DEPILATORIOS

De venta en todas partes



A cada aplicación reaparece menor número de pelos, igual sucede con la *Electrolysis (Diplación Eléctrica)*.

Se vende a 6 pesetas en la Plaza de Cánovas, 11, Perfumería.

Importante regalo a nuestros lectores

Por 17 pesetas en Córdoba y 18 por correo certificado, se entregará un tomo de 448 páginas, tamaño 32 por 22, de la importantísima y acreditada obra de Contabilidad general por partida doble, Cálculo arbitral, Operaciones financieras, cuenta corriente con intereses, Inventarios, Balances, Historia, Derecho mercantil y producción natural e industria del universo, etcétera, titulada:

La Ciencia del Comercio

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con el que cualquiera persona puede cursar en tres meses, sin necesidad de profesor, la carrera de Comercio, la de tenedor de libros y la de jefe de Administración mercantil en toda su extensión teórico-práctica.

Los pedidos, con su importe por Giro postal a don Manuel Arenas, Manríquez, 6.

Caduca el día 12 de Noviembre

Informaciones de la mañana

La propaganda Gremial en Marmolejo

Por apremios de espacio no hemos publicado en tiempo oportuno la siguiente información:

Don José Carrillo Pérez, presidente de la Confederación Gremial Española, nos invitó para el acto que había de celebrarse en Marmolejo. El señor Carrillo, con su amena conversación, con el amor y entusiasmo que ha puesto en esta obra y en esta propaganda, nos habla de ella, de lo que es la Confederación, de lo que ha conseguido, de lo que intenta conseguir. No soy orador, nos dice; la oratoria requiere conocimientos y arte solo conseguidos por largos estudios y trabajos, imposibles en una vida como la mía, en que a los diez años empecé a luchar. Yo hablo en público como en privado, en una íntima conversación, en la que pongo el fuego de mi convencimiento y de mis observaciones. He vivido la vida del comerciante, he tocado las trabas que se oponen al desarrollo del comercio, el choque con otros intereses y aspiraciones, y como veo que el remedio está solo en la agremiación, en la asociación, a conseguirla en toda España me he consagrado con todo mi entusiasmo y buena fé, así que—nos dice como resumen—no crea va a oír algo nuevo, solo escuchará a un hombre sincero.

Y en efecto, anoche, a las nueve, en uno de los salones del Ayuntamiento, ante gran concurrencia, oímos a un hombre sincero, que en las actuales circunstancias confiesa que fué político conservador, que lo es y que lo será, y como político honrado y amante de la autoridad, es y será siempre respetuoso en sus palabras, como lo ha sido en todos los actos de propaganda que ha realizado, como lo confirma con los permisos y cartas del gobernador de Córdoba.

Fué presentado a la concurrencia por el digno alcalde de esta villa y conocido comerciante don Ildefonso Sánchez Solís, el que rogó al comercio que, atento a las palabras del señor Carrillo, siguiera sus enseñanzas y programa.

El señor Carrillo Pérez, después de dar las gracias a los asistentes, dice que viene en nombre de la Confederación Gremial Española, asociación constituida con el nombre de Federación en el año 1912, cuyo nombre cambió por el actual en la asamblea de Santander celebrada en el año 1921, y que cuenta en la actualidad con 115.000 asociados, a explicar su objeto y funcionamiento.

La Confederación tiene como objeto la dignificación y defensa por la Asociación de la clase que más trabaja y labora, al mismo tiempo que por su propio beneficio, por el de la nación entera; que el desenvolvimiento y riqueza del comercio y la industria va unido, como efecto o causa, a la preponderancia social y política de las naciones.

No es la Confederación una unión para no pagar, sino para pagar lo justo, lo equitativo, teniendo la seguridad que industriales y comerciantes jamás pondrán trabas al Estado en los impuestos equitativos y justos que vayan a nutrir presupuestos en los que se atiendan, como se debe, las necesidades de la nación y de una manera especial las necesidades culturales, pues las tendencias y direcciones de nuestra época hacen precisa al comerciante e industrial, una cultura general y especialmente económica, que lo ponga en las condiciones de aptitud imprescindibles para el desarrollo de su negocio. Unos comerciantes gallegos, enriquecidos en América, ofrecían en cierta ocasión al ministro de Instrucción Pública importantes cantidades para escuelas, convencidos que al haber tenido la instrucción necesaria hubieran triunfado mucho antes que lo hicieron y con menos amarguras y trabajos.

La Confederación, dice con gran claridad, no es política; en ella caben todas las políticas y todas las direcciones espirituales; por eso quiere que en todos los pueblos haya confederados, auxiliándose mutuamente, los de la nación entera; pero esto no obsta para que vean que la actual situación por que atraviesa España, obedece a un desquiciamiento, en parte, del Poder, y a un quietismo e indiferencia de la vida ciudadana, que hará infecunda toda labor de gobierno, si cada individuo, limpio de las pasadas culpas, no interviene noblemente en la vida política, formándose entonces Gobiernos, no de clases, sino de direcciones políticas bien definidas, en consonancia de las necesidades espirituales y económicas de la nación.

El arcaísmo del reglamento de la contribución industrial y de comercio, las injusticias, por desconocimientos de la realidad, de leyes como la del Timbre que obligando a poner el timbre de diez céntimos en todos los artículos, lo mismo en el frasco de esencia de 50 pesetas que en el paquete de horquillas de tres céntimos, gravan así artículos en la proporción de diez por tres, el encomendar la fiscalización a cuerpos e inspectores con participación en las multas, da lugar a abusos y a errores de suma importancia, de los que cita el orador cien ejemplos, siendo irritante que por un error en un balance o en una guía, caiga sobre la sanción de la ley de contrabando, cuya esfera de acción ha de ser siempre la represión del comercio ilegal y de las defraudaciones delictivas y como tales maliciosas y conscientes. La cuantía o importancia de las multas, perjudican al comerciante de una manera especial por tener su capital invertido en su negocio y perjudicar al crédito estos expedientes que terminan con multas de importancia que se satisfacen acudiendo a la usura.

A veces, después del juicio administrativo provincial, se devuelve esta multa, pero quedan sin compensación los quebrantos sufridos y el crédito perdido, por lo que la Confederación pide la reforma del procedimiento en el sentido de que mientras no sea firme el fallo y se agoten los recursos legales, no se haga efectiva la multa, bastando conste la nota correspondiente en el registro. Quiere la Confederación la reforma tributaria y que en la comisión que la redacte tenga la Confederación la representación debida. Pide la creación de un banco gremial; la supresión de las cooperativas civiles y militares privilegiadas; la prórroga indefinida del R. D. del 21 de Junio de 1920 sobre alquileres, hasta la publicación de una ley que regule los locales para comercio e industria; la reforma del arancel y valoraciones, la represión de la venta ambulante y clandestina y el fomento de la cultura e instrucción profesional.

Respecto a la política de abastos pide la Confederación la supresión de las tasas, sistema desacreditado por la experiencia, porque, como decía Jovellanos, la baratura de los precios viene de la abundancia y ésta de la libre contratación de los frutos.

El bien general de la clase comercial e industrial, el máximo florecimiento del comercio y la industria y con ello el de la nación, no puede ser obra de actividades individuales sino de la reunión, de la asociación, de la agremiación, formando así grandes familias unidas por las mismas ideas y las mismas necesidades. El señor Carrillo fué aplaudidísimo, y con el aplauso de tal modo a las clases mercantiles e industriales de esta villa, que todos, unánimes, se unieron a la Confederación.

Nosotros quisiéramos que la idea fundamental del señor Carrillo, la principal dirección de su propaganda, animara también la unión de los distintos gremios y clases y que los cerealistas, olivicultores y ganaderos constituyeran también sus asociaciones, en las que se comenzara, como quiere el señor Carrillo, por la instrucción elevada de sus socios, para que éstos conscientes de su misión y levantando los ojos de la realidad para fijarlos en el ideal, pidieran cosas justas, con procedimientos justos.

El señor Carrillo prosigue incansable su propaganda que probablemente tendrá lugar el domingo 16 en Andújar, continuando después en Baeza y Linares.

Una de las cosas que más influyen en el ánimo de todos para hacer simpática la propaganda de la Confederación Gremial, es la figura amable y bondadosa del infatigable propagandista. El señor Carrillo ha llegado por su personal esfuerzo, por su honradez y por su talento a ocupar altos puestos en el comercio y en la política; mas como todo hombre de gran corazón, los hombres de buena voluntad que engrandecen los pueblos, siente el deber de consagrarse por entero al engrandecimiento de su clase, y recordando los afanes pasados en los días de lucha, quiere dotar a los futuros industriales de los medios precisos para el triunfo de la cultura y de la asociación.—Corresponsal.

Marmolejo 7 Noviembre 1924.

Robo y rescate de una caballería

Detención del autor
del hecho.

El teniente de la guardia civil de la línea de caballería en Córdoba, don Francisco Rodríguez de Austria, tuvo confidencias de que en Espejo habían robado una caballería al vecino Miguel Morales Rubias.

El señor Rodríguez dió instrucciones al sargento de la benemérita comandante del puesto del Espíritu Santo, don Cristóbal Recuerda Jiménez, para que, en unión del guardia Manuel Anguita Morales, procedieran a la detención del autor del hecho y rescate de la caballería robada.

El señor Recuerda, con el expresado guardia, comenzó a vigilar los caminos que conducen a esta capital, encontrando a un individuo que, cabalgando en una caballería, al notar la presencia de la benemérita, emprendió veloz carrera.

Se le dió el alto y por temor a que la guardia civil le hiciera algún disparo, se detuvo el sujeto en cuestión, que al ser interrogado dijo llamarse Francisco Curiel Duque, natural de Córdoba, y que la caballería que conducía la había robado al citado Miguel Morales.

Por tal causa fué conducido a la cárcel de esta ciudad, a disposición del juez de instrucción de Castro del Río, así como la caballería robada.

Merece elogios el servicio prestado por el sargento señor Recuerda y el guardia Anguita.

ACCIDENTE DEL TRABAJO

Lo despide una vagoneta y resulta lesionado

En las obras del Pantano del Guadalmeñato ha ocurrido un sensible accidente de trabajo.

El obrero José Quesada Ayllón, de treinta años de edad, natural de Adamuz y de estado viudo, iba subido en una vagoneta que conducía sacos de cemento.

Como la vía estrecha está situada en un terraplén, la vagoneta iba con exceso de velocidad, y se infiere que algún objeto se interpuso en un rail, porque el vehículo dió una fuerte sacudida, despidiendo al obrero Quesada y parte de los sacos.

Quesada Ayllón, a consecuencia de la caída, resultó lesionado, siendo trasladado a Córdoba e ingresando en el hospital de Agudos.

En dicho centro benéfico el guardia don Luis Sánchez Gallego, con el practicante, reconoció a Quesada, apreciándole artritis traumática de la rodilla derecha, ya que le cayeron encima los sacos de cemento.

Su estado fué calificado de pronóstico menos grave, salvo complicaciones, quedando encamado en la Sala de San Francisco, donde prestó declaración ante el juez de instrucción del distrito de la Izquierda.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

EN EL CAMPO DE LA MERCED

Chocan un carro y un automóvil

En la plaza de Colón se hallaba parado el automóvil de esta matrícula propiedad de don Rafael García Hidalgo, al objeto de dar paso a otros vehículos.

Cuando menos se esperaba sobre el indicado auto se precipitó un carro de transporte, cuyo dueño se ignora, destrozando a aquél el guardabarros y el marchapiés del lado izquierdo.

Don Rafael García Hidalgo marchó a la Comisaría de Vigilancia, donde denunció lo que le había ocurrido, diciendo que el valor de las pérdidas asciende a doscientas pesetas.

El suceso ha sido puesto en conocimiento del juzgado de instrucción respectivo.

LOCALES

Teniendo que ausentarse de Córdoba para asuntos de servicio, el jefe de Construcciones y conservación de línea de la Compañía Nacional de Teléfonos, don Rafael González Luque, ha vuelto a hacerse cargo nuevamente de la Jefatura de esta Central Telefónica Interurbana, nuestro querido amigo don Carlos González de Torres.

—Anoche, en el tren rápido, regresó de Madrid el ingeniero jefe del servicio agrónomo en esta región, don Francisco Ullasres Corte, estimado amigo nuestro.

—Para restablecerse de la dolencia que le aqueja, llegó a esta capital, instalándose en una finca de nuestra Sierra, el rico comerciante bilbaino don Manuel Ramírez Escudero, acompañado de su distinguida esposa e hijos. Fueron recibidos en la estación por nuestro compañero don Daniel Aguilera, director de «El Defensor de Córdoba».

—En el tren rápido llegó anoche y siguió para Sevilla, el inteligente aficionado a los toros y apoderado del diestro cordobés Zurito, don Manuel Pineda.

—En el tren rápido llegaron anoche el comandante de Infantería de marina, don José Cardona y su distinguida esposa doña Concepción Clemensson e hijos, hermanos del célebre exmatador de toros Machaquito.

—Llegaron anoche en el tren rápido don Faustino Fernández Arroyo y su distinguida esposa doña Emilia Alvear Sánchez Guerra.

—Anoche en el tren expreso regresó de Málaga nuestro querido amigo el presidente de la sociedad deportiva «Real Córdoba Sporting Club», don Luis Ruiz de Castañeda.

—Llegó en el expreso de Sevilla y continuó a Madrid, el miembro del Consejo ferroviario don Pedro Pedreiro.

—Anoche en el tren expreso marchó a Madrid nuestro estimado amigo don Antonio de Hoces Losada con su distinguida esposa doña Soledad Cabrera.

Sucosos y denuncias

Palabras ofensivas

El guardia municipal número 15, José Burgos, condujo a la Comisaría de Vigilancia a Antonio Valero Tenorio, que le dirigió palabras ofensivas, promoviendo escándalo en la vía pública.

¡Por Dios, Antonio!

El guardia municipal número 73, Manuel Molina, ha denunciado a Antonio Martín Barrento, que pasó cantando por la Avenida de Canalejas a las dos de la madrugada, molestando a los transeúntes.

¡Más cuidado!

Rafael Urbano Ortiz da cuenta en la Comisaría de que estando en un establecimiento de bebidas del barrio del Alcázar Viejo se le extravió un décimo de la Lotería Nacional.

Cae al suelo y se lesiona

El cabo de la guardia civil José Cañas y el guardia de este cuerpo Francisco Payand, dan cuenta de que condujeron a la Casa de Socorro a José de la Rosa Mata, de 52 años, domiciliado en un chozo del Campo de la Verdad, que en estado de embriaguez cayó al suelo lesionándose.

En dicho centro fué curado de una contusión con hematoma, en la región malar, y una herida contusa en el párpado inferior, pasando después a su domicilio.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han recibido asistencia en este benéfico establecimiento las personas siguientes:

Lucas Fernández Oporto, de 36 años, domiciliado en la calle de San Basilio número 4, de herida contusa en el dedo índice izquierdo; José de la Rosa Mata, de 52 años, chozos del Marrubial, de herida contusa en el párpado inferior izquierdo y contusión con hematoma en la región malar izquierda, y Manuela Jiménez Muñoz, de 14 años, Agua 2, de herida por mordedura de perro en la pierna derecha.

FUNERALES

En la iglesia parroquial de Santa Marina se verificaron ayer los funerales por el alma de la señora doña María Luisa Ramírez Ruiz, digna esposa de nuestro querido amigo el industrial de esta plaza don Manuel Rodríguez Diéguez.

Delante del altar mayor se instaló un catafalco con abundante iluminación, oficiando en la ceremonia una nutrida capilla vocal.

Asistió numeroso duelo, patentizando de esta manera las amistades con que cuenta la familia doliente.

En la presidencia estaban el hermano político de la finada el oficial de esta central de Teléfonos interurbanos don Aureliano Cañasveras Córdoba, don José Peláez Deza, don Antonio Cañasveras Amada y otros deudos de la familia doliente.

Con motivo de esta desgracia, al desconsolado esposo y familia, así como a nuestro buen amigo don Aureliano Cañasveras, renovámoles el testimonio de nuestro sentido pesar.

Indio Rosa
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

Información telefónica

El Consejo del Directorio.--De la causa de las niñas desaparecidas.--El conflicto de las carnes en Madrid.--Lo que dice el general Magaz.--La huelga de mineros de Asturias.--Homenaje a Palacio Valdés.--Concejales que dimiten.--Los exministros pedirán al Rey la vuelta al régimen Constitucional.--Otras noticias de interés.

(DE LA AGENCIA "FEBUS") De Madrid

Madrid 20, de la 1 las 4 m.

El Consejo de esta noche

Desde las siete y cuarto hasta las diez estuvo reunido en la Presidencia el Directorio, bajo la presidencia de Magaz. Una hora antes de terminar éste, el presidente interino se ausentó para asistir a una comedia en la embajada de los Estados Unidos. Los demás compañeros continuaron reunidos hasta la hora antes indicada.

Los últimos en abandonar la presidencia fueron los señores Vallespinosa, Jordana y el subsecretario de Guerra.

El jefe del gabinete de Prensa facilitó a los periodistas la siguiente referencia oficial:

«Hoy ha quedado terminado el repliegue desde Tazaruta al Zoco el Arbáa, desarrollándose un rudo, pero afortunado, combate, a pesar de los temporales que reinan.

El subsecretario de Gracia y Justicia, que en unión del de Guerra y Trabajo, asistió al Consejo, dió cuenta al Directorio de un proyecto de decreto modificando el reglamento para la formación de los tribunales de oposiciones a la Judicatura.

El conflicto de la carne en Madrid

El problema del abastecimiento de carnes de Madrid, que se creía resuelto, continúa insoluble, manteniéndose en igual intensidad de oposición.

En muchas carnicerías no se ha expandido carne de vaca y la de ternera de que disponían tenía precios muy elevados.

Para tratar de esta cuestión se celebró una reunión en el Ayuntamiento, en la que el alcalde dió cuenta de las medidas por él adoptadas para solucionar el conflicto.

Mañana se reunirá el pleno de la Corporación para tratar del mismo asunto.

El alcalde, señor conde de Valliellano, ha manifestado a los periodistas que no está dispuesto a consentir que se venda carne de ternera en las carnicerías donde no se expendan a la vez carne de vaca, y las que se resistan a esta orden suya serán clausuradas.

Esta mañana estuvo una comisión de carniceros en el matadero nuevo, presenciando el sacrificio de las reses, y llegada la hora de la subasta no adquirieron carne ninguna.

Los tablajeros asociados intentaron adquirir carne para su establecimiento, pero fueron coaccionados por el resto, desistiendo de su propósito.

Las reses que se sacrificaron ayer y hoy han permanecido intactas

De la causa por las niñas desaparecidas

En la Audiencia se ha recibido el correspondiente testimonio para la sustentación de la apelación interpuesta por el acusador privado en la causa de las niñas desaparecidas contra el auto del juez, en el que se concedió la libertad provisional a la señorita Morales.

Fallecimiento

Ha fallecido el ilustre marqués de Núñez, patrono del hospital de San José. Su muerte ha sido sentidísima.

Toma de posesión

Hoy ha tomado posesión de su cargo de consejero togado en el Consejo Supremo don Fernando González Maroto, perteneciente al cuerpo jurídico.

Le dió posesión el presidente del Tribunal, teniente general Orozco.

Dos conferencias

Hoy han conferenciado en la Presidencia el conde de Valliellano con el general Vallespinosa, y con el marqués de Magaz el general Villalba.

Un paro

Cuarenta obreros panaderos de la fábrica de «La Trinidad», se han negado hoy a entrar al trabajo.

La autoridad gubernativa los ha requerido para que manifiesten a la misma la causa de esta actitud, por la que se puede producir un perjuicio al vecindario.

Suceso desgraciado

Ha ingresado en el depósito de cadáveres del hospital de Carabanchel el soldado Francisco Herrera, quien en el cuartel del Escorial tuvo la desgracia de recibir un balazo que involuntariamente le disparó un compañero que examinaba una escopeta.

La consternación del inocente autor de la desgracia es indescriptible.

Lo que dice Magaz

Al llegar a la Presidencia el marqués de Magaz manifestó a los periodistas su pesadumbre por la muerte del general Serrano. Explicó el lamentable hecho, por efecto de un «pacazo» cuando había la menor hostilidad enemiga y el repliegue se había efectuado con toda felicidad.

Parte oficial de Marruecos

«Zona oriental: A causa del fuerte temporal reinante están interrumpidas casi totalmente las comunicaciones telefónicas.

Zona occidental: El repliegue de la columna del general Serrano se ha verificado con toda normalidad desde Tezaruta al zoco El Arbáa, intensificándose el contacto con el enemigo en el desfiladero de Hama-

ra. No se tienen noticias completas por dificultad de comunicación.

Larache: La columna del coronel Carrasco salió ayer a convoyar la posición de Ain Raia, dejando provisiones hasta para quince días.»

Los exministros pedirán al Rey la vuelta al régimen constitucional

En el documento hacen constar que no volverán a ser más consejeros ni parlamentarios

Se han recogido más de cincuenta firmas de exministros pertenecientes a todos los partidos, para autorizar un documento que será dirigido al Rey en la próxima semana.

Se asegura que en dicho documento se pide al Monarca la vuelta al régimen constitucional, aunque continúen en el Poder los actuales hombres del Directorio.

Los firmantes aseguran, finalmente, que no volverán a ser más consejeros de la Corona, ni ostentarán representación parlamentaria.

De provincias

ALICANTE

Pedro Mateu a Cartagena

Alicante 19.—En el tren procedente de Denia ha llegado a esta capital Pedro Mateu, cómplice en la muerte de don Eduardo Dato, quien va trasladado al presidio de Cartagena, donde extinguirá la condena que le fué impuesta.

Un naufragio

Alicante 19.—El temporal ha hecho naufragar frente a la desembocadura del Segura, cerca de Santa Pola, una balandra de la matrícula de Torreveja.

Toda la noche estuvo luchando con el temporal, hasta que naufragó, sin que se sepa lo que haya sido de la tripulación.

Concejales dimitidos

Elche 19.—Han presentado la dimisión de sus cargos tres concejales de este Ayuntamiento, por diferencias de criterio con el presidente de la Corporación.

BALEARES

Oficiales convalecientes

Palma de Mallorca.—Uno de estos días llegará a esta ciudad el teniente coronel don Juan Roca, quien viene a reponerse de la herida que ha recibido en campaña.

Con idéntico motivo es esperado también el teniente Román, de... aleza.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, co-apruébalo y verás como no es cierto.

BARCELONA

Partido de futbol

Barcelona 19.—Se ha celebrado un partido en el campo del «Barcelona», entre este equipo y el de «Sabadell», resultando triunfador el primero por tres goals a cero.

Sin que se incurriera por una y otra parte en irregularidades. Cuatro de los jugadores resultaron desgraciadamente lesionados.

BURGOS

Una agresión

A Miranda de Ebro 19.—Han sido detenidos e ingresados en la cárcel Ismael Díaz, Domingo Alvarez, Aquilino López y Juan Ibáñez, quienes apedrearon e hirieron al alcalde don Pedro Equilaz.

La agresión se repitió con idéntico resultado cuando el agredido se dirigía al juzgado para formular la denuncia.

Se le someterá al juicio de un Consejo de guerra

CÁDIZ

Homenaje a Palacio Valdés

San Fernando 19.—En el teatro Cortés se ha celebrado con todo lucimiento una fiesta literaria, consistente en unos Juegos florales, en honor del ilustre novelista don Armando Palacio Valdés.

Asistió numerosa concurrencia y todas las personalidades de la localidad y pueblos vecinos.

Ocupó el trono en concepto de reina la bellísima señorita María Dúnicó, a quien condujo del brazo hasta el estrado el director del «Diario de Cádiz», en representación del poeta premiado con la flor natural, don Enrique Guzmán, que reside en Barcelona.

Actuó de mantenedor el académico de la Española señor Frances Rodríguez, que fué repetidamente ovacionado durante su bellísima oración.

El acto terminó con la lectura de unas breves cartillas del eximio homenajeado.

LÉRIDA

Gitanas detenidas

Lérida 19.—La guardia civil ha detenido a las gitanas Carmen Jiménez y Consuelo Jenové, por sospechas que después se confirmaron.

Se les sometió a un largo interrogatorio y registro, que dió por resultado hallárselas varios cartuchos y sendas pistolas ocultas debajo del vestido.

Se supone que ambas detenidas pertenecen a la banda que intentó asaltar la masía de Lafán.

LOGROÑO

Alcalde que dimite

Logroño 19.—Ha presentado su dimisión por motivos que se ignoran, el alcalde de la ciudad.

OVIEDO

La llegada de mineros de Asturias

Zama de Langreo 19.—Son ya tres días los que no se trabaja en esta cuenca, no obstante lo cual, la tranquilidad en toda ella es absoluta, siendo este dato de mayor estimación, por la escasez de fuerzas que la guarnecen.

Los días transeurridos sin trabajo, vienen a dificultar la amistosa solución del conflicto, puesto que supone la pérdida de 25 pesetas por obrero de jornales no devengados, cantidad equivalente a dos meses de aplicación del subsidio origen de esta diferencia.

Más detalles sobre la huelga de mineros

Oviedo 19.—Procedente de Madrid ha llegado el secretario de la patronal, manifestando que la solución del conflicto depende del resultado de las gestiones que en estos instantes se realizan en la corte cerca del poder central y cuyo final se ignora totalmente en el momento actual.

El gobernador civil ha manifestado que los términos del conflicto siguen inalterables.

SAN SEBASTIAN

Viaje de Burguete

San Sebastián 19.—Procedente de Burgos ha llegado el capitán general de la región general Burguete, quien viene a visitar los hospitales y otras dependencias militares de la plaza.

De Marruecos
Noticias de Larache

Larache 19.—La columna de González Carrasco ha efectuado un convoy a la posición de Ain Raia, rompiendo el cerco en que se tenía a la misma por los rebeldes.

Para ello la columna mantuvo nutrido tiroteo con el enemigo, al que logró castigar muy directamente.

La guarnición de esta posición estaba constituida por fuerzas del batallón de Covadonga al mando del teniente Castaño, el que fué felicitado por el Alto mando.

Esta fuerza fué relevada por otra perteneciente al regimiento de Alfonso XII, la que ha quedado reforzada y convenientemente abastecida.

Después de efectuado el convoy la columna regresó a Mesarac.

La columna del coronel Boloix mantiene la comunicación en la línea Tefer-Mesarac, efectuando convoyes a las columnas que operan en la extrema vanguardia.

No hay enemigos

Larache 19.—Fuerzas de la primera mejala salieron del campamento de Megaret, realizando un reconocimiento en el rio Ai Aisa, no hallando enemigos, regresando sin novedad.

Varias noticias

Melilla 19.—Continúa el fuerte temporal de Levante que causa continuos y desagradables accidentes.

Los viajeros de Málaga y Almería que desembarcaron en los farolones fueron traídos a la plaza en camiones facilitados por la Comandancia general.

—Varios veleros surtos en el puerto rompieron las amarras, estrellándose contra el puerto.

Toda la tripulación fué salvada, pero los cargamentos que eran de lana y sal, han sufrido averías.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Del Extranjero

Un atentado

El Cairo 19.—Esta tarde, cuando se paseaba el general Leistat, unos individuos le arrojaron dos bombas, de las cuales explotó una, cuyos proyectiles no alcanzaron al general, visto lo cual por los agresores que se hallaban a corta distancia del agredido, le hicieron varios disparos, consiguiendo herirle.

Aviador desaparecido

Paris 19.—Se desespera de encontrar la huella del aviador portugués desaparecido Catadura, quien el día 7 salió de Rotterdam, habiendo sufrido alguna avería con posibles accidentes que le han hecho desaparecer, probablemente en el mar.

Viaje regio

Paris 19.—Procedente de Bruselas llegó la reina de Bélgica, la cual realiza su viaje de riguroso incógnito.

Los automovilistas cordobeses y la imagen de San Rafael

Los automovilistas cordobeses han declarado su patrón al Arcángel San Rafael, y en lo sucesivo todos llevarán sobre la tapa del radiador de sus automóviles la imagen del Custodio de la ciudad y guía del caminante.

Estas imágenes que son de una aleación de plata, miden trece centímetros de altura y se venden en las oficinas de «Córdoba Automovilista», Sevilla, 16.

La casa Ungria

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid

Con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional, se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinquenios, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. Suministra Informes comerciales de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 informes 75 pesetas

50 id. 145 id.

(a mayor número, precios más reducidos).

Pida usted gratis «EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL», revista técnica comercial y de enseñanzas prácticas para ganar dinero.

Sociedad Anónima CROS

BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

Informaciones de la noche

Temas locales

Homenajes que no lo son

Cosa es corriente y moliente en algunos pueblos dilapidadores de su acervo tradicional, cuyo depósito quebrantan, desnaturalizar tontamente la nomenclatura urbana cada vez que fallece o que realiza hechos sobrasalientes una persona principal.

Honor y homenaje impropio, inútil y hasta ridículo que sobre carecer de importancia por lo mucho que se prodiga, sólo tiene una explicación; que es más barato que el monumento, que la estatua, que la lápida y que la medalla; medios inventados hasta el día para conmemorar hechos y guardar recuerdo perdurable de las personas.

Per regla general, la defunción del personaje que brilló más o menos, y el acontecimiento extraordinario que puso en el sitio del Poder una bandera, suelen ser los motivos que dan lugar a que el nombre de una calle del pueblo, nombre en todo caso respetable, se trueque por el del preeminente, fallecido o por el de la victoria política alcanzada.

¿Pero es esto, homenaje? ¿Pero tiene permanencia la pretendida conmemoración? ¿Pero es que la nomenclatura urbana puede servir para semejante intento, máxime cuando tanta disposición prohibitiva encierran sobre el particular nuestras leyes administrativas?

Bien está que se ensalcen las glorias locales y que se trate de dar permanencia, para ejemplo, a las virtudes cívicas en que descolló el político, el escritor, el artista o el filántropo. Bien que se señalen con mármoles los edificios, donde los ojos del ilustre se abrieron o se cerraron a la luz del sol, pero de eso a que se pretenda immortalizar a una persona desde el rótulo inexpresivo, frío, casi mudo, de una calle, hay una diferencia notoria, y hasta un peligro gravísimo, y es que lo que hoy se considera preciado honor, mañana pueda trastocarse en menosprecio, porque vengan otros gobernantes, que al compás de las circunstancias y apreciando las cosas de modo distinto, borren el nombre ahora enaltecido y lo sustituyan por el de otro personaje para ellos más apreciable, ya que en esto no media nunca reflexión, sino que, por el contrario, se obedece siempre a impulsos momentáneos y a emociones pasajeras.

La nomenclatura urbana está inventada por el pueblo para dirigir y encaminar al ciudadano, al vecino y al extraño en sus correrías por el poblado. Por ello el homenaje moderno de poner a una vía el nombre del homenajeado, ni es tal homenaje, ni tiene otra ventaja que la economía con que los Ayuntamientos consiguen realizarlos.

Sobre empequeñecer la idea de lo honroso, desvirtúan el fin de la nomenclatura eminentemente práctico, determinado, fijo, altamente útil.

Y decimos todo esto para rogar a quien corresponda que no se caiga ahora en la vulgaridad de querer pagar deudas muy sagradas de gratitud de esta ciudad para con

la memoria de don Angel Avilés, recientemente borrado por la Parca del padrón de los buenos cordobeses, dando su nombre a una calle.

No necesita de este pseudo-homenaje quien por los siglos de los siglos ha de vivir honrado, después de muerto, en tres salas del Museo de Bellas Artes y en una sala de la Biblioteca municipal. Esto es más honroso, más duradero, más eficaz, para afianzar su grato recuerdo, que unas lapidillas de medio metro puestas a la salida y a la entrada de una calle, acaso para que el público jamás acepte de hecho la mudanza.

Honrando a un cordobés

La Exposición de Mateo Inurria

Por referirse a un preclaro hijo de Córdoba, reproducimos a continuación un bello artículo que publica nuestro colega «Informaciones» y que trata de la obra magna del malogrado maestro Inurria. Dice así:

«Un mandato de actualidad periodística me obliga a comentar la Exposición que unos buenos amigos de Mateo Inurria han organizado como homenaje póstumo al maestro.

Desde luego no soy yo el más indicado para juzgar la labor del artista fallecido. Me unía a él una gran amistad, y, como es lógico, los juicios míos habrán de parecer parciales, aunque en realidad quisiera hacerlos con entera independencia. No es tan fácil olvidar los afectos en un momento dado para ejercer la misión que en este diario me encomendaron. Además, no es oportuno lanzar opiniones acerca de un artista cuando éstas ya no pueden tener la respuesta de una rectificación o de seguras afirmaciones. Las esculturas de Inurria han de ser juzgadas por otras generaciones que, lejos del ambiente que hoy nos domina, pueden con mejor criterio hacer el análisis. Estamos nosotros muy cerca, demasiado cerca, para ver claramente y tener certeza del acierto del juicio.

Pudiera citar muchas críticas escritas en vida de grandes artistas de otro tiempo que ahora pasan por apasionadas y falta de sentido. El crítico no es un sér que viva aislado de sus contemporáneos, y por fuerza ha de contaminarse de los gustos reinantes, en mayor o menor medida, pero siempre en algo que le imposibilita para moverse libremente, y por esto no es raro equivocarse cuando opinamos sobre el arte de nuestros días.

Inurria era un enamorado de la forma, y a ésta supeditó siempre la parte expresiva. Más que en el arte agradable de la Grecia se inspiraba el escultor en la estatuaria egipcia, donde tomó sus orientaciones; sin

embargo, en los últimos años había el artista cambiado un tanto y se inclinaba al arte cristiano, como puede comprobarse en el «Cristo bendiciendo», colocado en la puerta de la nueva Neerópolis, y también en «El Arcángel pesando las almas», que es un tipo renacentista. Ambas esculturas se apartan de la labor general del maestro cordobés. ¡Lástima que la muerte le haya arrebatado en esta transición! Acaso, acaso hubiéramos podido apreciar una verdadera evolución a otras que pasaron por la obra del artista. No se conformaba nunca y abominaba la monotonía de lo que llamamos labor de taller, toda igual, como hecha a máquina, sin rebeldías y novedades desconcertantes.

Nada de lo que salió del estudio de Inurria fué obra de oficiales, como generalmente sucede. El maestro pasaba días y días con el hierro y la maceta acabando sus mármoles, con un cariño que no he visto en ningún otro artista contemporáneo. No era comerciante, y por eso murió pobre, pero satisfecho en lo íntimo de haber puesto mano en todo cuando llevó su firma prestigiosa.

En algunas ocasiones el que escribe le vió preocupado con una media tinta que seguramente nadie había de notar, juzgando por el sitio donde el mármol iba destinado; pero del taller no salía ninguna escultura sin sufrir el más detenido estudio, aun a riesgo de perder dinero, lo que le importaba poco con tal de llenar sus deseos. Artistas de esta manera de pensar no hay, por desgracia, muchos; que los más miran antes al provecho que a la honra profesional. Por estas razones la producción de Inurria no fué abundante, y basta visitar la Exposición para convencerse. Cualquiera otro hubiera logrado mayor cantidad de obras; pero hay que tener en cuenta lo dicho anteriormente: que el estudio de Mateo Inurria no era una fábrica, sino un templo del Arte.

Perdreau.

Cementos, Yesos
Tuberías de todas clases
Losetas de Cemento
Azulejos pintados
 (Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.
 Precios reducidos
JACINTO CANIVELL
 Avenida de Canalejas, núm. 9
 Teléfono núm. 437
CÓRDOBA

Películas ca legeras

**Sin temor a un gran atraco
va por la calle don Paco**

Las tres de la madrugada. ¡Ni un alma! Dos guardias de Seguridad en la puerta del gobierno, los nocturnos de los distritos, un señor, que está «majareta» perdido, que le da por andar de noche trotando calles, las mujeres que barren y limpian en los casinos y tres periodistas, son, en totalidad, los habitantes de una ciudad de setenta y tantas mil almas de día y con sol.

—¡Or ginal!—grita el regente.

—¡Como no matememos a un canomigo!—dice un compañero.

—¡Vamos a la calle a ver qué cae!

Y en la calle estamos. No se ve, cosa corriente en Córdoba. Metemos mano al cabo de vela, un fósforo y haciendo un «número» por las calles, expuestos a servir de guasa al desgraciado que se cruce con nosotros...

—¡Silencio, un alma humana, un hombre ilegal...

Un bulto avanza por la acera opuesta y en dirección contraria. El tal o la tal se previene y se pega a la pared. ¡No hay miedo! Si en Córdoba hubiera rateros daría tiempo para asaltar todos los Bancos, comerse un «perol» dentro del edificio y coger con toda tranquilidad el expreso descendente.

—¿Quién será ese pobre hombre?

Información tenemos. Vamos por papel y a apagar la luz, por si acaso.

**Por un ventanillo oculto,
le largan un sendo bulto.**

Una calle, al final una iglesia parroquial, a la derecha, más a la derecha, y salimos a una plaza sola y tristonera, donde hay un farol monumental en el centro. ¿Está clara la explicación?

Por detrás de la plaza hay una calleja con salida. Por eso entramos detrás del desconocido. Este llega en silencio—no sabe todavía que tiene perseguidores—y llama en un ventanillo. Caminamos de puntillas como las bailarinas del Real. La emoción es enorme.

—¿Qué hace...?

Sale el ventero, que no es furioso como el del villancico, habla con el nocturno, éste le da una cosa, el ventero se va y a poco vuelve con un bulto que se lo entrega con todo cariño al otro «bulto» que anda.

—¿Una bomba de mano?

—¡Callal! ¡Si hubiera un guardia...!

**Un guardia municipal
se lo lleva al principal**

Regresa por el mismo sitio. La calleja, la plaza, a la izquierda, más a la izquierda, la iglesia, y la calle...

Otra calle más, y enfrente de la Jefatura municipal donde hay un retén de urbanos.

—Avisa a un guardia, que yo no lo pierdo de vista.

Llega el urbano. Habla mucho y alto.

—¡Más bajito que el tío se va a dar cuenta!

—Vaya usted delante y le pide el bulto...

Unos pasos deprisa y el urbano está ante el noctámbulo:

—¡Detenido y venga eso que lleva usted encima!

El hombre, que debe ser más bueno que el pan, se lo entrega sin la más leve protesta. ¡Y al principal!

Tres tortas a una autoridad y lo ponen en libertad!

Allí se averigua todo. La información ya está hecha. Un guardia interroga al desconocido.

—¡Su nombre enseguida que ya estará usted pronto en la horca!

—Me llamo Paco y soy inocente.

—¿De qué se le acusa a usted?

—¡De que le he dado a este guardia tres tortas!

—¿Qué está usted hablando? ¿Tres tortas?

—Sí, señor, no miento; me las pidió, y ahí las tiene. El bulto ese es...

Se deslió el lio y, en efecto, salieron entre aceite de tasa, y no del Congreso de Oleicultura, tres tortas «pujás», que era lo que don Paco, el pobrecito, había comprado por la puerta falsa de una tahona al panadero de turno...

El Reporte A.

El progreso de la legislación obrero internacional

Continúa en los distintos países el movimiento favorable a la ejecución de las decisiones tomadas por la Conferencia internacional del Trabajo. En 21 de Octubre próximo pasado el número de ratificaciones de los convenios internacionales era de 141.

Es interesante poner de relieve que los convenios que han sido ratificados por mayor número de países son: el referente al paro forzoso, 17 países; el relativo a la prohibición del trabajo nocturno de los adolescentes, 13 países, y el que prohíbe el trabajo nocturno de las mujeres, 13 países.

— Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista Bernal Blancafort.
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar.

HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)
SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.
Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos
Azúcares estuchados
Artes gráficas

CHOCOLATES Y
POLVOS DE CACAO

EUREKA S. A.-CADIZ

Lo mejor hasta el día.—El alimento vegetal más agradable y nutritivo que se conoce, el más fácil de digerir.

De venta en principales Ultramarinos y Confiterías en latas de 1/4 y 1/2 a pesetas 3'00 y 1'40.

¡Ya llegó el frío!

¡Y nos coje sin gabán!

Sin previo aviso se ha presentado el frío en Córdoba. Un frío «guadarrámico», ruso completamente y portador de pulmonías a granel. Este año hace más frío que el anterior, o, al menos, nosotros lo sentimos mucho más quizá por la falta de un gabán en condiciones.

Ayer corrió un aire «colao» por la ciudad que se repartió por igual entre todos los transeuntes.

El otoño cordobés ha sido estropeado por una ola de frío que, según los aparatos de los diferentes Observatorios de España, es general en toda la península.

En Córdoba, después de que cierran los espectáculos y los cafés, no hay donde guarecerse, y se siente, por tanto, el frío más que en otras ciudades. Por las calles y las plazas, después de las dos de la madrugada, la ola se pone «farruca», y arremete despiadadamente contra los pobrecitos—entre éstos nos contamos «acá»—que tienen que dar vueltas a ver lo que cae...

Y menos mal que tenemos la «esperanza» de que el invierno se avecina con un plan de viento fuerte del Norte, agua a todo meter, frío helado de los que calan la gabardina y catarros con vista a la Necrópolis.

¡Una delicia, vamos!

¡Y sin gabán...!

Automóviles Citroer

Al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Garage España

Pi y Margail 1

Córdoba

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 676.

TODOS DICEN

que venden barato, pero nadie lo demuestra como

LA LIBRERIA LIQUE

Pidan tarifas de precios.

La Concepción

Gran Confitería y pastelería de Antonio Mira (Mirita).—Concepción, 27.

La más popular y acreditada Confitería de Córdoba, en donde sus excelentes géneros la hicieron preferida.

DESDE MONTILLA

Función religiosa.—En la parroquia de San Francisco Solano se celebró en la mañana del pasado domingo una solemne función religiosa en honor del santo patrono, como acción de gracias por el aniversario de la fecha en que fué sacado procesionalmente y en rogativas con motivo de la epidemia gripal que hace algunos años causó tantas víctimas.

Ofició el coadjutor don Antonio Jiménez, acompañado de los presbíteros señores Rodríguez Velarde y Márquez del Real.

Se cantó a cuarteto la misa del maestro Gómez Navarro, que fué ejecutada magistralmente por la orquesta de «Los Amigos del Arte», bajo la dirección del inspirado compositor señor Coscollar.

La cátedra sagrada la ocupó el reverendo padre fray Antonio de Ubeda, quien pronunció un hermosísimo sermón, cuya palabra causó gran sensación entre los asistentes al acto, no siendo pocas las mujeres a cuyos ojos afluyó el llanto, impresionada por la maravillosa peroración del padre Ubeda.

Benéfica.—A benecio del Hospital de San Juan de Dios, y para reunir fondos que computar a la suscripción popular que se está haciendo, cuya cuantía es ya de consideración, que habrá de destinarse a la reconstrucción de dicho establecimiento, se celebró en la tarde del domingo 16 del corriente mes un encuentro en el Stadium Montilla, entre los equipos locales «Gimnástica Deportiva» y «Montilla F. C.», partido que reseñamos en otro lugar.

Se jugaba una copa donada por el delegado gubernativo, don José Freyre y doce medallas de fútbol regaladas por el propietario del campo señor Ruiz Jiménez.

La concurrencia fué, como no era menos de esperar, extraordinaria, pues se hallaba el campo totalmente ocupado por numerosísimo público, entre el que había muchísimas niñas, capaces de hacer enloquecer a más cuerdo.

Y es que Montilla tiene que hacer, y hacer en cuantas ocasiones le son factibles por ello, gala de sus bellas y nobles cualidades que nimbán su nombre con la aureola de la caridad.

Contribuyeron a la venta de localidades distinguidas señoritas, que fueron comisionadas para tal fin por el arcipreste de este partido don Luis Fernández, y rector de Santo, don Rafael Castaño, organizadores del festival, los cuales pueden estar muy satisfechos del resultado obtenido, pues aunque desconocemos con exactitud la cantidad recaudada, ésta habrá de elevarse seguramente, a varios miles de pesetas.

La banda municipal de música, dirigida por su director don Luis Coma Arteta, entonó diversas composiciones durante el partido.

Como novedad anotaremos que antes de dar comienzo el encuentro se presentó en el Stadium un camión artísticamente adornado en forma de canasto, siendo portador de un buen número de encantadoras muchachas, cuya contemplación nos dió la impresión de una agrupación de bellas y relucientes flores. No era para otra cosa, con tanta cara bonita.

Y terminaremos esta crónica felicitando

a la autoridad local y a sus agentes, a aquella por las acertadas disposiciones que dió encaminadas a moderar y regular la marcha de vehículos, y a los últimos, por lo bien que interpretaron e hicieron cumplir las órdenes del alcalde.

Esponsales.—Han firmado su contrato de esponsales la simpática señorita Angelina Luque-Romero y Córdoba y nuestro estimado amigo don José Pena Navarro.

Asistieron como testigos don Angel Sisternes Moreno y don Acisclo Herrador Luque.—*Corresponsal.*

Noviembre 1924.

LOCALES

Llegaron de Santa Eufemia nuestros buenos amigos don Tomás Eliceo Romero y don Francisco Ruiz Camero, propietarios de aquel pueblo.

—Se encuentra enfermo uno de los pequeños hijos de nuestro compañero en la prensa madrileña don Pedro Antonio Vaqueiro García, quien en unión de su familia se halla pasando una temporada en su casa de esta capital.

—En Sevilla ha fallecido la venerable madre de la señorita Eulalia Leal Maceda, maestra nacional del «Grupo Rey Heredia». Enviamos el pésame doblemente sentido por cuanto la señorita Leal, ha tenido la desgracia de perder en el breve lapso de los años a las cuatro personas de su más inmediata familia, sus padres y sus hermanos.

—El próximo sábado, festividad de Santa Cecilia, tendrá lugar a las diez de la noche una velada musical en el local del Real Centro Filarmónico «Eduardo Lucena».

—En el correo de Málaga de esta tarde ha regresado a esta capital don Benigno Riquelme González, en unión de su esposa e hijos.

—En el mismo tren llegó procedente de Fuente Genil el notario don José Marin adenas.

—También regresó en el tren correo de Sevilla don Leonardo Colinet Cepas.

Fotografía Casanova

Procedimientos modernos.—Conceptión, 16

Incidente solucionado

Habiéndose dado por los representantes del empresario del Gran Teatro don Joaquín Guerrero (a causa de estar éste enfermo) al redactor de «Diario Liberal» don Francisco Arévalo, explicaciones amplias y satisfactorias sobre las apreciaciones extemporáneas que el señor Guerrero hizo a cierto juicio crítico, se considera, tanto por el señor Arévalo como por la «Sociedad de Reportes», terminado este incidente, surgido entre los periodistas y la empresa mencionada.

Al propio tiempo se ha llegado a un firme acuerdo por virtud del cual la crítica teatral seguirá libre de toda presión en las cuestiones que trate, sin ingerencias de orden extraño, y sin que sufran menoscabo los prestigios de la profesión periodística.

Celebramos que este asunto haya sido encaminado por terrenos de solución inmediata y cordial.

Sucesos y denuncias

Reyerta femenina

En su domicilio, calle de Badanas, número 6, cuestionaron las vecinas de la misma Francisca Cuadrado Núñez y Margarita Austria Prieto, resultando ésta lesionada.

Conducida a la Casa de Socorro, fué asistida esta última de una herida contusa en el frontal y otra en el parietal izquierdo, ambas de carácter leve, salvo complicaciones.

Después fueron ambos contendientes conducidos a la Comisaría de Vigilancia, donde se formalizó la correspondiente partida.

Por escándalo

Por promover escándalo en su domicilio, plaza de la Magdalena, número 2, han sido denunciados Antonio Valero Tenorio e Isabel Cerda Aguilar.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado municipal del distrito de la Derecha.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285



LA NIÑA

Rosario López Martínez

Ha subido al cielo a las seis de la tarde del día 19 de Noviembre de 1924 a los 22 meses de edad.

Sus desconsolados padres don Emilio López Morillo y doña Rosario Martínez Ramírez; hermanos Emilio y Ricardo, abuelas, tíos, primos y demás familia ruegan a sus amigos tan sensible pérdida.

CAUSA ADMIRACIÓN

los extensos y variados surtidos que en todos los artículos presenta para invierno la importante casa de tejidos y novedades de Francisco Hierro Aragón.

INFORMACIONES SOCIALES

La cooperación en la Rusia soviética

«La Revista internacional del Trabajo» publica un artículo debido a la autorizada pluma del señor Procopovitch, expresidente del Comité central de los Congresos de las Uniones cooperativas rusas. Según este artículo, la situación de la cooperativa en este país presenta actualmente las características siguientes: Una reducción del número de organizaciones cooperativas, una disminución del número de los miembros de las mismas, un descenso considerable de los fondos de la cooperación y un anormal desarrollo del personal administrativo.

La historia de la cooperación rusa bajo el régimen soviético puede dividirse en tres períodos. Durante el primero, es decir, desde fines de 1917 a comienzos de 1919, la cooperación continuó funcionando como una organización independiente, pero sufrió de rechazo la política general del gobierno soviético, que modificó de arriba abajo las condiciones económicas del país. Durante el segundo período (1919-1921), la cooperación dejó de ser independiente y se transformó en un organismo del Estado. Todas las formas de la cooperación se confundieron en las «comunidades de consumo» que tuvieron el carácter de organismos del Estado para el aprovisionamiento de la población. Durante el tercer período, que da principio en la primavera de 1921 con la nueva política económica, la cooperación recobra poco a poco su autonomía, aunque operándose lentamente su resurgimiento económico a causa de que las consecuencias de la política anterior gravitan fuertemente sobre ella.

A principio de 1918, el número de afiliados a las organizaciones cooperativas de la Rusia soviética alcanzaba la cifra de veintidós millones doscientos mil. De este número, 10.000.000 de afiliados pertenecían a las cooperativas de consumo y 10 millones y medio a las cooperativas de crédito.

Las cooperativas de crédito desaparecieron completamente durante los años de 1919-1921, restableciéndose luego de manera lenta. El número de sociedades de consumo ha disminuido una tercera parte y el de sus afiliados el 45 por 100. Por el contrario, el número de asociaciones agrícolas ha aumentado considerablemente, aunque estas organizaciones agrupan un número muy reducido de miembros (alrededor de 80 por asociación) y que su cifra de negocios sea todavía muy limitada. Tan solo las cooperativas de producción industrial se han desarrollado bastante, ocupando actualmente entre las diversas formas de la cooperación una situación especial en razón del estado ruinoso de la industria y de la desorganización de los mercados.

SALOMÓN SABAL

Concepción, 16 y Doce de Octubre

Postre del día:

Pastel imperial. Fracción 100 gramos 80 céntimos.—Leed todos los días el postre del día.

Cosas de Toros

«Serranito» gozará el sábado próximo

¡Vaya si pasará un buen rato el simpático y valiente torero! Alrededor de él se reunirán—mejor dicho, nos reuniremos—un grupo de amigos y paisanos «verdad» para «atracarnos» en su honor de paella a la valenciana y beber hasta que llegüe a la glottis, vino del «Melonero», en los Luises, el restaurant de un Castillo y del amigo don Luis.

Hay general animación para asistir el acto que, a juzgar por los preparativos, resultará simpático en extremo.

«Serranito» embarcará en la semana próxima con rumbo a Guatemala, aunque «la mar esté muy traidora...»

¿Ustedes gustan...? Siguen los banquetes.—El Niño de Oro, el 28 en Málaga.

A la serie de banquetes celebrados y por celebrar en honor de toreros, hay que añadir otros varios.

En Málaga se celebrará el próximo día 28 un banquete en honor de Cayetano Ordóñez.

El acto parece que va a ser «muy serio» y se celebrará en el Hotel Londres.

Son centenares los admiradores de El Niño de Oro, que ya han «apoquinado la luz» para asistir al ágape.

El otro, se celebrará en Bilbao el día 6 de diciembre y será en honor de Serafín Virgiela, el primero de los Torquitos.

Toros en Montpellier

Ha quedado ultimado el programa con que inaugurará la temporada próxima el circo taurino de Montpellier.

Los toros serán seis de la vacada de doña Carmen de Federico (antes Muruve); los matadores Marcial Lalanda y Facultades, y el día señalado para la «course» uno de los de la primera decena de marzo.

Bienvenida y sus chiquillos

En Carranque se ha celebrado un festival taurino en el que han intervenido Manolo Mejías (Bienvenida) y sus dos chiquillos.

El público pasó una gran tarde, pues tanto el papá como los niños destaparon el «bote de la esencia».

Los rabillos de la temporada de 1924

No hay quien cohe el cerrojo definitivamente esta temporada.

El domingo pasado se celebraron dos corridas de toros (en Melilla, Maera y Sánchez Mejías, y en Alicante, Torquito, Fortuna y Barajas), y ya hay anunciadas otras fiestas para los domingos sucesivos.

Tenemos noticias de que para el 23 se organiza en Alicante una corrida, en la que se lidiarán seis novillos, dos para el rejoneador don Alfonso Reyes y cuatro para Lorenzo de la Torre y Chatillo de Bilbao.

El que madruga... La empresa de Bilbao y la temporada de 1925

Nos «asustábamos» hace unos días de que la empresa de la plaza de toros de Pamplona ya estaba dedicada de lleno a «prepa-

rar» las combinaciones para la temporada de 1905.

Pues bien; igual, igual hacen ya los señores comisionados por la Casa de Misericordia de Bilbao, para la organización de las corridas de mayo y agosto en dicho circo taurino.

En mayo se celebrarán dos corridas de toros, en las que se lidiará ganado de las vacadas del marqués de Villamarta, en una, y en otra del conde de la Corte.

En las célebres corridas de agosto, figurarán las mismas ganaderías que en la temporada última, a excepción de la de los herederos de don Vicente Martínez, a la que se reemplazará con una de Gamero Cívico.

De toreros, todavía no se sabe nada. Sin embargo, se barajan los nombres de Torquito, Agüero, Márquez, Villalta, Chicuelo, Maera y Algabeño.

La temporada en Barcelona.—Los que han torreado

En la temporada de 1924 torearon en la plaza de Barcelona los siguientes matadores de toros y de novillos:

Matadores de toros:

Freg, Larita, Dominguin, Maera, Chicuelo, Marcial y Pablo Lalanda, Nacional I y II, Valencia I y II, Villalta, Márquez, Gitanillo, Fortuna, Torquito, Joselito Martín, Bejarano, Barajas, Posada, Paradas, Algabeño, La Rosa, Rodalito, Rosario Olmos, Facultades, Montes, Carnicerito, Martínez y Pedrucho.

Matadores de novillos:

La Torre, Angelillo, Belmonte (Pepe), Nacional III, Raelillo, Morenito, M. Vera, Corpas, Llamas, Salas, Sagasti, Torquito III, Chaves, Bombita IV, Lagartito, Correa Montes, Pepete, Agüero, Zurito, Gil Tóvar, Francó, Alpargaterito, Trinitario, Bogotá, Pastoret, Fernández Prieto, Giménez (T.), Gallito de Zafra, Félix Rodríguez, Guerrillero, Espinosa, Pedrucho II y Molina.

Es decir que tomaron parte en esos festejos treinta matadores de toros y treinta y cuatro de novillos toros.

Joselito Martín recuerda una idea caritativa

El matador de toros Joselito Martín ha dirigido una carta al notable crítico taurino de «La Gaceta del Norte» de Bilbao, «El Yerno», en la que lanza la idea de que el Club Cocherito o algún particular organice una función taurina a beneficio de la familia del «Chico de Brusurto», y se ofrece a torrearla gratuitamente.

DOCTOR CABALLERO
DENTISTA

Concepción, 15, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Doctor Romaguera
Garganta, nariz, oídos
Sevilla, 16, principal. de dos a seis

GOBIERNO CIVIL

Pasaportes

Se ha expedido pasaporte para marchar a Guatemala al vecino de esta capital Francisco Gutiérrez Martínez y para Francia al vecino de Pueblonuevo José Sánchez Díaz.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Ricardo Obrero Cruz, don Luis Navas del Salto, don Rafael Medina González, don Alfonso Espejo López, don Antonio Luna Fernández, don Gerónimo Fernández Pérez, don Andrés Fernández Elena, don Francisco Cámara Muñoz, don Angel Baquerizo García y don Angel Sendra Godoy, de Córdoba; don Francisco Sánchez Pastor y don José Pérez Calleja, de Villa del Río; don Juan Porras Ramírez y don Valeriano Aguilera Marín, de Luque; don Fernando Cuesta Blancas, de Fernán Núñez; don Miguel Zurita Sánchez, de Almodóvar; don Juan Madueño Molina, de Montoro, y don Anancio Negral Santos, de Doña Mencía.

Traslado de presos

Se ha ordenado el traslado de los presos siguientes:

De la cárcel de Córdoba al Puerto de Santa María, Manuel Morente del Pino; de Córdoba a Lora del Río, Antonio Ulloa de la Rosa; de Córdoba al Puerto de Santa María, Bartolomé Casalilla Molina; Antonio Pino Medina, Francisco Toril García, Antonio Baena Tabares, Eufasio Moreno Basurte y Francisco Retamero Ruiz; de Baena a Cartagena, José Molina Mendoza; de Córdoba a Málaga, José Sánchez Díaz, y de Castro del Río a Córdoba, José Polonio Gómez.

Título de aptitud

Don Francisco Martínez Moreno, vecino de Hinojosa, solicita que se le expida título de aptitud para conducir automóviles.

Inscripción

También el vecino de Adamuz don Francisco Lara, solicita la inscripción y matrícula de un automóvil de su propiedad.

Oposiciones

El miércoles 26 del actual darán comienzo las oposiciones para cubrir las plazas vacantes de subdelegados de Medicina de los partidos de La Rambla, Aguilar y Baena.

El primer ejercicio tendrá lugar en el gobierno civil (Inspección provincial de Sanidad) a las cinco de la tarde, constituyendo el tribunal el doctor Benzo, como presidente, y los doctores Luque y Villegas como vocales.

Real Centro Filarmónico E. Lucena

Por el presente, se convoca a Junta general ordinaria reglamentaria el día 20 del corriente, a las nueve y media de la noche para la sanción de cuentas generales y toma de posesión de la nueva Junta Directiva.

Córdoba 18 de Noviembre de 1924.—El Secretario, R. Castiella.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Perqué será?

POR LOS PUEBLOS

Caballerías desaparecidas

La guardia civil de Alcaracejos da cuenta de que de los extremos de aquel pueblo han desaparecido dos caballerías pertenecientes al vecino de dicha villa Juan Suárez Pedrajas, suponiéndose que hayan sido hurtadas.

Las gestiones para el rescate realizadas por la benemérita no han dado resultado satisfactorio.

Intervención de escopetas

Al juzgado municipal de Hinojosa del Duque han sido denunciados los vecinos de aquel pueblo Tomás Gómez Parra y Justo Murillo Fernández, los cuales fueron sorprendidos en las afueras de dicha localidad disparando a las palomas.

La benemérita intervino dos escopetas a dichos individuos.

Hurto y rescate de aves

De la finca «Buenavista», del término de Priego, fueron hurtados tres pavos de la pertenencia de don José Tomás Valverde Castillo.

Denunciado el hecho a la benemérita, ésta consiguió poco después rescatar dichos animales, los cuales había adquirido a una mujer desconocida en 2140 pesetas el vecino de dicha villa Antonio Pulido Pareja.

Los referidos animales quedaron a disposición del juez de aquel partido.

BODEGAS

LOPEZ TELLO

Vinos de Valdepeñas, excelentes y sin competencia para mesa.

Avenida Canalejas, núm. 3

EL 6 C-V

Renault

Con cuatro asientos y freno a las cuatro ruedas y neumáticos confort

Felipe Gómez Sánchez

GARAGE GRAN CAPITAN

TRIBUNALES

Vistas para mañana

En la sección primera de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Rute, por lesiones, contra Alvaro Aguilar Aguilar. Será defendido por el abogado señor Colinet.

En la misma sección tendrá lugar la vista de una causa, seguida en el juzgado de la izquierda de esta capital, contra Margarita Caballero Martínez y otra, por el delito de corrupción de menores. Los letrados Roses y Cruz Ceballos tienen encomendadas las defensas.

En la sección segunda se celebrará la vista de una causa por homicidio seguida contra Joaquín Becerra Barcos, por el juzgado de Posadas. La defensa estará a cargo del abogado señor Santolalla.

Sentencias

Por el tribunal de la sección segunda se ha dictado sentencia condenando a doce años y un día de reclusión temporal y 5.000 pesetas de indemnización a Florencio Casiano Barrena, procesado por homicidio por el juzgado de Fuente Obejuna.

ASLAND

ES EL

CEMENTO

EXIGIDO POR EL

ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos	Tonelada
Sobre vagón Córdoba	117 pesetas
POR PEQUEÑAS PARTIDAS	
Tonelada en almacén	130 pesetas
Saco en almacén	7 " "

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

BODEGAS LÓPEZ MANZANARA

Para corresponder al favor que me viene dispensando mi numerosa clientela y en obsequio a la misma, con motivo de las próximas Pascuas pongo a la venta desde el día.

Caja conteniendo 6 botellas.—Pesetas 15

Caja conteniendo 12 botellas.—Pesetas 28

1	botella	Moriles «El Triunfo».
1	"	" «Si Si».
1	"	Málaga Moscatel.
1	"	Ponche Manzanara.
1	"	Cañac Marca «El Gran Capitán».
1	"	Anís «Mezquita».

2	botellas	M riles «El Triunfo».
2	"	" «Si Si».
2	"	Málaga Moscatel.
2	"	Ponche Manzanara.
2	"	Cañac Marca «Gran Capitán».
2	"	Anís «Mezquita».

Notas } Cada caja contendrá un regalo de la casa.
 Estos precios solo han de regir hasta el 31 de Diciembre próximo.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 20.—Jueves. Santos Félix de Valois, cf.; Edmundo, rey; Simplicio, ob.

Santoral y cultos de mañana

Día 21.—Viernes. La Presentación de Nuestra Señora. Santos Gelasio, p.; Alberto, ob.

Festividad del día.—Teniendo la Santísima Virgen María la edad de tres años la llevaron sus padres, San Joaquín y Santa Ana, a Jerusalén para ofrecerla y presentarla a Dios en su santo templo. Declararon a los sacerdotes el voto que tenían hecho, rogándoles que la educasen entre las otras doncellas que le servían en el templo, donde las vírgenes eran sustentadas con las rentas del mismo y podían entrar en él a hacer oración y ocuparse en santos y loables ejercicios. Puesta por el sacerdote en la primera grada de las quince que había para subir al altar, con extremada gracia y alegría, sin que nadie la llevase de la mano, subió por sí hasta lo alto con admiración de todos los que estaban presentes, que contemplaban absortos la belleza y gracia de la niña, deduciendo por aquellos pequeños juicios las obras maravillosas que había de obrar en ella quien de tan tierna edad la había escogido para que le sirviese en el templo. Aprendió perfectamente los ejercicios que allí practicaban las doncellas, siendo tan relevante su singular mérito, que más parecía niña venida del cielo, que nacida en la tierra. La fiesta de la Presentación de la Virgen es mucho más antigua entre los griegos que entre los latinos. El Papa Gregorio XI fué quien mandó celebrar esta festividad en la Iglesia católica, dando principio el mismo Pontífice a conmemorarla el día 25 de Noviembre de 1872 en la iglesia de los frailes Franciscanos de Aviñón.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa en la parroquia de San Pedro. (De ocho a doce y de dos a seis).

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las nueve a las dos y treinta y de las tres a las cinco.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 21, viernes, a Nuestra Señora de las Nieves en su capilla de la Catedral.

Cultos

En la Real parroquia de Santa Marina de Aguas Santas.—A las seis y treinta, quinto día de novena a los Santos mártires Acisclo y Victoria.

En la Real Colegiata de San Hipólito.—Continúa el devoto Septenario de las Madres Christianas. Da comienzo a las cinco y treinta de la tarde y predica el Padre José María Alcaro, de la Compañía de Jesús.

En la parroquia del Sagrario.—Séptimo día de novena a la Virgen del Amparo. A las cinco y treinta de la tarde. Predicará el canónigo señor Calero Alcántara.

En el Carmen Calzado (Puerta Nueva).—A las seis de la tarde, piadoso ejercicio del mes de Animas.

MILITARES

En comisión

Ha marchado a distintos puntos en comisión del servicio, el veterinario primero don Luis Cousí.

A Sevilla

Marchó a Sevilla el teniente del la Reina don Ramón R. de Verger.

Crónica internacional

La crisis del fascismo

Es indudable que, a pesar de que Mussolini continúa dueño del Poder en Italia, su situación cada día más difícil y precaria, ya que no consigue ninguno de los propósitos políticos, ni aún de contener los desmanes de sus huestes.

A la conmemoración del 28 de Octubre, segundo aniversario de la llamada marcha triunfal del fascismo sobre Roma, han contestado las Asociaciones de combatientes y mutilados de la guerra con su contramanifestación de 4 de Noviembre, al grito de «Italia para los italianos», y su actitud franca y decidida contra el fascismo.

Esta manifestación del 4 de noviembre, que se celebró con gran entusiasmo en toda la península itálica, ha producido numerosos hechos violentos y causado muchas víctimas de ambos bandos. Pero la actitud de los combatientes y mutilados ha producido gran emoción en el país, tanto más cuanto hasta ahora eran elementos que merecieron toda la consideración de las huestes de Mussolini.

Este estado de cosas se ha dejado notar profundamente en la actitud del «duce» al hablar ante la mayoría parlamentaria, donde ha expresado grandes titubeos, pues es hombre Mussolini bastante listo para darse cuenta exacta de su situación, y allí, ante sus diputados, ha condenado las violencias, pero no se atreve a castigarlas; habló del retorno a la vida constitucional, mas no dictamina en este sentido, y sigue manteniendo el látigo de la dictadura; anuncia que las oposiciones volverán a la Cámara, y, sin embargo, éstas continúan en el Aventino.

Mas por encima de todo ello están los hechos, y los más recientes dicen que el fas-

cismo se descompone por instante. Veámoslo:

Domingo Russo, el historiador y teórico del fascismo, de cuya adquisición tanto se envaneció el «duce», se ha apartado ahora de Mussolini, diciendo que el fascismo no podía ser más que una cosa transitoria para salvar a Italia, pero nunca un estado permanente en la política anticonstitucional. Y Russo termina diciendo que el fascismo debe ya pasar a la historia...

El joven talentado diputado fascista Ponzio di San Sebastiano, condecorado con la medalla de oro de la guerra, también se ha separado de Mussolini por la actitud de los fascios contra combatientes y mutilados.

El diputado Pauza di Pravia, subsecretario de Estado en el ministerio de la Guerra, también ha mandado su dimisión.

Igual camino ha seguido el diputado Paoletti, mostrando su disconformidad con el «duce».

Por otra parte, va a ser expulsado el diputado Finzi, que desempeñaba el cargo de subsecretario en el ministerio del Interior cuando fué asesinado por los fascistas diputado Matteotti, porque dicho Finzi ha votado contra el Gobierno en la Cámara el pasado sábado.

En cuanto a los hechos violentos, no cesan: En Ponte Sorchio, un grupo de fascistas irrumpió en la población, mató a un vecino e hirió a otro. En Liorna fué asaltada la logia masónica, donde lanzaron una bomba, que causó grandes daños materiales.

En Pisa, una banda realizó una «expedición de castigo», y fusiló a dos individuos, por lo que se entabló una lucha tremenda, de la que resultaron varios heridos.

Y conste que no hacemos, al trazar estas líneas, otra cosa que recoger los últimos hechos que nos transmite el telégrafo.

Evidentemente el fascismo está sufriendo una crisis profunda.

“La Unión,, y “El Fénix Español“



COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 18.

Soldados de Africa

Lo mismo si son de cuota, que de haberes, les conviene a sus familia es enterarse de la forma de optar a los beneficios que concede la Real Orden de 6 de Septiembre de 1919 (D. O. 205). Pidan condiciones, detalles y referencias de más de 350 soldados licenciados últimamente, a don José María de Lara, agente de negocios, en Madrid, calle Hortaleza, número 75 teléfono 53-57 M., y en Baⁿcelona, Rambla de las Flores, teléfono 89-82 A,

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés

Avenida de Cervantes 24.—Córdoba.

NOTAS DEPORTIVAS

El campeonato y sus sorpresas.

Nadie podía esperar que en estas primeras partes de los campeonatos regionales se dieran resultados tan diferentes y antagónicos con el historial de los grandes equipos. El «Real Madrid», el indiscutible campeón central de tantas temporadas, el finalista del año anterior, el aspirante a campeón de España, entonces con un respetable número de probabilidades, tiene a estas horas en la clasificación de campeonato... un punto.

Y es en la región centro el último clasificado con tal diferencia, que el «Athletic» tiene cinco puntos y el «Racing» cuatro.

No creemos que esté perdido, a pesar de ello, por el «Real Madrid».

En Cataluña, el peligro que al «Barcelona» cabe, si no irremisible ni mucho menos, es mayor que el que amenaza al campeón del centro. El «Español» de Barcelona, es un equipo de más seria valía que el «Athletic» y el «Racing» madrileño. Tiene a Zamora, el mejor portero del continente—o muy cerca de ello, mientras otro no surja;— a Zabala, cuyos méritos son innegables, a una excelente natabilísima línea de medios, y a otros componentes de apreciable valor. Claro es que con el Barcelona están Samitier y Piera, y Alcántara, y Sancho, pero... En esta primera vuelta de poco le han servido estos grandes prestigios futbolísticos.

No hay que hablar del «Europa». Lo ha perdido todo menos el honor...

En Bilbao, después del triunfo del «Athletic» sobre el «Arenas», las cosas han vuelto a quedar como estaban, es decir, que lo mismo uno que otro cuentan con iguales probabilidades para el campeonato, ya que aquel triunfo no ha hecho más que crear un empate.

En Galicia parece el «Deportivo» el futuro campeón, a pesar de que hoy tiene igual clasificación y está con él a la cabeza del campeonato, el Eiría.

Levante, con sus llos federativos y sus jugadores ex-comulgados, no aparece claro ni mucho menos.

El interés que estos campeonatos de regiones va a tener en sus últimos encuentros constituye una excepción a lo acostumbrado. Pronto, sin embargo, se verá si llevan razón los arraigados a los antiguos prestigios o los partidarios de los valores nuevos.

Una de las principales causas de la decadencia de estos equipos de primera fila, está sin duda en que el cuidado exclusivo del Club se ha limitado siempre a los once jugadores del primer equipo, a los «ases», a los consagrados fenómenos. Y cuando los fenómenos bajan, no queda nada detrás, y tocan las catastróficas consecuencias de la falta de preparación.

Ya lo hemos dicho: si en general, el nivel de nuestro fútbol no va a bajar, por el cambio: ¡paso a la gente nueva!

Paulino Alcántara

El famoso internacional que hace algún tiempo, por diferencias con la disciplina que le impuso el F. C. de Barcelona, fué suspendido temporalmente por la directiva, parece haber llegado a una avenencia completa con ésta.

En virtud de ello, parece seguro que el internacional azul-grana se alinee el próximo día 23 en el sensacional encuentro F. C. Barcelona-Club Deportivo Español.

El día 9 de Enero, Sevilla F. C. y Español de Barcelona, en Córdoba.

A los aficionados de Córdoba le llegan este año los Reyes: se les ofrece un soberbio partido, que seguramente traerá a ésta numerosos aficionados.

El Español de Barcelona, con Zamora, Zabala y demás aditamentos, el equipo que actualmente lleva la mayor puntuación en el campeonato catalán, luchará con el campeón de Andalucía.

En Montilla

«Gimnástica Deportiva», 4 goals.—«Montilla F. C.», 0 goal.

El pasado domingo celebróse en el Stadium Montilla un interesante partido de fútbol, a beneficio del Hospital de San Juan de Dios, conteniendo los equipos arriba indicados, los cuales pertenecen a la localidad.

Estos disputáronse una copa de plata donada por el delegado gubernativo, y once medallas para los equipiers, que regaló el empresario del campo.

Una hora antes de empezar el encuentro, el Stadium se hallaba totalmente abarrotado de un nutrido y selecto público, sobresaliendo como nota digna de mencionar, la carroza adornada con flores y ocupada por lindas y simpáticas nenas montillanas, las que se encargaron de expender las entradas para el mismo.

El juez de campo señor Valls alinea los equipos, que lo hacen:

Por la «Gimnástica»: Lucena, Polonio, Casado, Arce, Camacho, Molina, Barrios, Manings, Armenta, Arcos y Domínguez, con camisetas listadas y pantalón azul.

Por el «Montilla»: Méndez, Salas, Ortiz (C.), Rodríguez (J.), Repiso Rodríguez, Peñañiel y Castro, que vestían de blanco.

Ordenado el saque, lo hacen los del «Montilla», que a los pocos momentos pierden el balón, apoderándose de él los gimnásticos, que empiezan estupendos, desarrollándose

después buenas jugadas por parte de ambos equipos.

Durante largo rato, el juego resulta insulso y aburrido.

Más tarde reaparece el dominio del primero, originándose un penalty en la meta contraria, que pasa por golpe franco. Armenta lo tira fuera. (Aplausos.)

A los veinte y cinco minutos de juego, nótase bonitas combinaciones por parte de éste, que, después de un pase, recoge el ala derecha, el que con seguridad lanza un choot, sin que el portero pueda hacer por pararlo. Les valen el primer goal de la victoria.

Sigue el juego, el cual se estaciona en el centro del campo y se ve una ligera presión de los merengues, que se ponen furiosos, llegando en diferentes ocasiones al marco. Lucena, con su peculiar estilo, despeja.

Lo cogen los gimnásticos, acercándose de nuevo a la meta contraria, tirándose varios chuts, que pasan por largueros.

Siguen avanzando con dominio, obligando a sus adversarios a incurrir en corner. Es tirado sin resultado.

Ya en las postrimerías del primer tiempo, recoge Manings el esférico, pasando de cabeza a Arce y bombea el balón a Armenta. Chuta, y van por el segundo.

Con la victoria de 2 a 0, termina el primer tiempo.

En el segundo, siguen iniciándose bonitas jugadas de los triunfantes. Un pase de Arce a Molina, centra éste, y Ortiz echa a corner, que tirado, origina una melée, introduciendo el balón en la red el mismo portero.

Otro penalty, que pasa por golpe franco. (¡Y ese referé! ¿es miope?) Tira Armenta, que no entra.

Sigue el juego competido y nivelado, haciéndose duro y sucio en distintas ocasiones por parte de los del Montilla. Triunfa nominalmente la «Gimnástica», consiguiendo el cuarto goal Arcos, después de recogido el balón de uno de sus compañeros.

Y como nota final. El portero nada vale a mi juicio, pues aunque algunas veces hizo paradas de verdad, en otras dejó mucho que desear.

El árbitro se mostró parcial, a favor de los merengues.

En resumen, 4 a 0 y la copa, y no hicieron más porque no quisieron.

Un espectador.

Tampones y accesorios para máquinas de escribir Yost

De venta en la casa REMINGTON, Concepción, 16 y Papelerías de Luis Segura, Alfonso XIII 48 y López y Morano, María Cristina.

¡OJO!—Exijase el precinto de la casa YOST y desconfiad de las falsificaciones. Los tampones recargados con tintas de mala calidad corroen los tipos.

Manuel Casanova

Almacenistas de coloniales, bacalzos, cafés, conservas,

escritorio y almacenes: Torres Cabrera sin n.º-Sección detall.-Se sirve a domicilio.

Información telefónica

Nota oficiosa del Directorio dando a conocer sensibles bajas en Marruecos, entre las cuales figuran heridos el general Federico Berenguer, el teniente coronel Temprano, muerto, y heridos los tenientes coroneles Alvarez Arenas y Losadas y otros jefes y oficiales.

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 20, de las 13 a las 19.

Nota oficiosa del Directorio

Sensibles bajas en Marruecos.—El general Federico Berenguer, herido.—El teniente coronel Temprano, muerto.—Los tenientes coroneles Alvarez Arenas y Losada, heridos, y otros más.

En la Presidencia, por la oficina de Información de Prensa, se ha dado la siguiente nota oficiosa del Directorio, que dice:

«Las últimas noticias recibidas de Marruecos dan a conocer sensibles bajas en la marcha retrógrada de las columnas de los generales Castro Girona y Serrano, sobre el zoco Er Arbáa.

El general don Federico Berenguer ha resultado herido en el muslo derecho al tratar de hacerse cargo de la columna del general Serrano, fallecido; el teniente coronel Temprano, muerto; heridos los tenientes coroneles Alvarez Arenas y Losada y algunos más, en su mayoría indígenas y del Fercio.

El desacho con el Rey

Esta mañana despachó con el Rey el vocal del Directorio general Muslera, diciéndole a la salida que el Rey había firmado decretos de ascenso y concesión de cruces.

Audiencia regia

El Rey recibió en audiencia al obispo de Osma, a don Manuel Cossio, a don Angel Gómez con el ingeniero de la fábrica de Linoleum, a don Juan Cruz, a don Pedro Gascón y Moreno, a don Pedro Poveda, a don José Jiménez, al ministro de Chile don Luis Aldonate con el introductor de embajadores conde de Velles.

La Reina Victoria recibió a la marquesa de Narvaes y sus hijas, al conde de Tovar, a la marquesa de Cavalcanti y a Pilar Millán Astray.

En la Presidencia del Directorio

Esta mañana visitó a Magaz la infanta Isabel. Después despachó el presidente con los subsecretarios de Estado, Hacienda, Gracia y Justicia y Marina.

Recibió después a Martínez Anido con dos súbditos alemanes, y al general Soriano, jefe de los servicios de Aeronáutica militar.

Firma del Rey

En la Presidencia se han dado para su publicidad los siguientes decretos de firma del Rey:

Guerra.—Creando al servicio de las tropas del Ejército de operaciones de Marruecos y guarniciones de aquellas plazas, con independencia del artículo Pan y Pienso, dos clases de raciones: Ración caliente y ración en frío.

Suprimiendo la zona polémica del Castillo principal de Lórida y conservando tan solo la parte de zona de aislamiento del terreno que lo circunda, propiedad del Estado.

Marina.—Ascensos reglamentarios.

Hacienda.—Concediendo un suplemento de crédito de pesetas 20.000 al vigente presupuesto de gastos sección 7.ª ministerio de Instrucción pública, capítulo 3.º, artículo 3.º, gastos diversos, para congresos y servicios oficiales y los que ocasionen los delegados del Gobierno español en el Congreso de Medicina de la Habana.

Nombrando jefe de administración de tercera clase del Cuerpo de Ingenieros industriales, al servicio de la Hacienda pública a don José Borrás.

Idem de primera clase de idem a don Lorenzo Elta.

Idem de segunda clase de idem a don Manuel Hoyuelos Sans.

Instrucción pública.—Dando nueva redacción al apartado 27, concepto primero, artículo segundo, capítulo 24 del presupuesto de Instrucción pública.

Jubilando al catedrático del Instituto nacional de Segunda Enseñanza de Canarias, don Baltasar Champraz.

Trabajo.—Disponiendo que el cargo de presidente de la Comisión mixta del trabajo de Barcelona sea desempeñado por un magistrado de la Audiencia de Barcelona.

El pleno del Supremo de Guerra y Marina

En el pleno del sábado del Consejo Supremo de Guerra y Marina se examinarán los expedientes de concesión de cruces laureadas de San Fernando a favor del comandante don Julio Benítez, defensor de la posición de Igueriben, del teniente don José Antonio Pallarés y alférez don Arnaldo Ardalei.

Expedientes de ascenso por méritos de campaña de los capitanes don Manuel Gómez y don Carlos Muñoz Rocatallada.

Continuará también el estudio del expediente de concesión de la laureada a favor del teniente coronel de aviación señor Kindelán.

En EL METRO no te harán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

De Provincias

BARCELONA

Muerte del teniente coronel don Gonzalo Ruiz

Barcelona 20.—En el gobierno militar se han recibido noticias de que en el hospital militar de Melilla ha fallecido el teniente coronel de Cazadores don Gonzalo Ruiz de Castañeda.

Espanoles juzgados por el Tribunal de Perpignan

Barcelona 20.—Periódicos llegados de Perpignan, dan cuenta de cómo el juzgado ha decidido juzgar, sin esperar la próxima audiencia correccional, a individuos españoles por tenencia ilícita de armas y falta de documentación.

Ante el Tribunal comparecieron los detenidos Angel Portes, Antonio Gómez, Agustín Barrientos, Manuel Ausín y Sixto Carceller, todos por carencia de licencia para usar armas, y Carceller por no tener la documentación en regla.

Como defensor actuó don Pablo Grenier.

En el interrogatorio a que fueron sometidos los detenidos no se hacía alusión alguna a los supuestos complots revolucionarios de España, y el Tribunal se limitó tan solo a conocer la tenencia ilícita de armas.

Los detenidos contestaron que llevaban armas para comerciar con ellas y defenderse de sus enemigos.

El detenido Portequiro hace otras manifestaciones, pero el presidente del Tribunal le retiró la palabra.

Todos los detenidos se ratificaron en las declaraciones prestadas con anterioridad y se lamentaban de no haber ganado la frontera de España.

Después se presentaron las pruebas de convicción, figurando revolvers, cuchillos, ametralladoras, cápsulas y otros efectos.

El Fiscal en su informe dijo que nada tenía que ver con el supuesto movimiento revolucionario de otro país, ya que lo que se juzgaba era el hecho de atravesar la frontera francesa armado hasta los dientes, solicitando una sentencia enérgica, pero moderada.

El defensor hizo notar que las declaraciones no debían tenerse en cuenta para la acción judicial ya que los detenidos no se conocían, carecen de antecedentes penales y son excelentes obreros, pidiendo un castigo benévolo.

El tribunal condenó a Carceller a 75 días de arresto y a los demás al pago de cincuenta francos de multa.

CADIZ

Las comunicaciones

Algeciras 20.—A causa del fortísimo temporal reinante, están interrumpidas las comunicaciones con Marruecos y Gibraltar,

Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

Dice el marqués de Magaz

A las cinco de la tarde llegó el marqués de Magaz a la Presidencia, diciendo a los reportes que nada de particular había; todas las noticias son de mal tiempo de lluvias, que tiene interrumpidas las comunicaciones y caminos diversos, entre los cuales figuran la carretera de Ceuta y Tetuán y camino de hierro.

—Los daños en el mar—continuó diciendo—también son importantes. Se ha recibido un radio del guarda-costa «Xauen», que se tenía por perdido, pidiendo auxilio, habiendo salido inmediatamente el crucero «Princesa de Asturias», ignorándose hasta ahora dónde se encuentra dicho guarda-costa.

Vista de una causa por asesinato

Barcelona 20.—Ha dado comienzo en la Audiencia la vista de la causa por asesinato del agente de policía Escartín.

Como procesados figuran Cesáreo Mallari y Alfonso, Miguel y Pedro Flores.

El fiscal pide la pena de muerte para Alfonso Miguel y la de cadena perpetua para los dos restantes.

Los procesados han vuelto a declarar que son inocentes.

Entre la viuda del agente Escartín y los guardias que le acompañaban hubo algunas contradicciones al declarar.

El número de testigos es importante.

JAEN

Tres heridos graves

Linares 20.—Por cuestiones de intereses riñeron Pedro Díaz Martínez y los hermanos Miguel y Pedro Algoma, resultando los tres gravemente heridos.

MALAGA

Furioso temporal

Málaga 20.—Por efecto del furioso temporal, han suspendido la salida los vapores pesqueros y el correo de Melilla «Dédalo», así como los torpederos 3 y 4, que se disponían zarpar para Cartagena.

VALENCIA

Guarda jurado asesinado

Valencia 20.—El guarda jurado del Turia salió de servicio, y como llegara la noche y no hubiera regresado, la familia salió en su busca, encontrándole con la cabeza destrozada, las manos mordidas y la carabina rota.

Se ignora quién pueda ser el autor de este asesinato, realizándose pesquisas para descubrirlos.

De Marruecos

Fuerte temporal

Ceuta 20.—Reina un furioso temporal, habiendo quedado cerrado el puerto.

Sen muchos los vapores que entraron de arribada forzosa y tuvieron que reforzar sus amarras.

Se ha recibido un radio de un buque carbonero que se halla en el estrecho de Gibraltar capeando el temporal.

Tampoco ha llegado de Algeciras el vapor correo «Hespéride».

En los campamentos y caminos el temporal debe haber causado enormes destrozos.

Traslado de dos cadáveres

Ceuta 20.—Han sido traídos de Xauen los restos mortales del teniente del Tercio don José Ureña, que falleció el 6 de Enero de 1922 en la posición de Akabra y el del alférez don Baldomero Mateos.

Han recibido sepultura en el cementerio de Santa Catalina.

El temporal causa bajas

Tetuán 20.—Reina un fuerte temporal de Levante, que impide todo movimiento de fuerzas. Las carreteras y caminos están intransitables. Las tropas como iban ligeras de equipos, con el temporal de lluvias hay gran número de bajas por enfermos.

El general Primo de Rivera

Tetuán 20.—El general Primo de Rivera sigue el estudio de las posiciones que han de evacuarse y el fijar la nueva línea para fortificarla.

Rescate de soldados heridos y prisioneros

Larache 20.—Por la oficina de intervención militar del zoco Jeffer han sido rescatados los soldados de cazadores de Chiclana Miguel Valle y José García, y el del batallón de Soria José Fernández, heridos y prisioneros en el aduar de Sahara.

Nueva posición

Larache 20.—La columna de Megaret, que manda el coronel Prat, estableció la posición de Charon, regresando sin novedad.

Un convoy

Larache 20.—La columna del coronel González Carrasco llevó convoy a Tafersit, levantando el cerco rebelde y dejando abastecidas las posiciones intermedias y relevadas sus guarniciones.

BOLSAS

20 de noviembre 1924.

MADRID

Interior 4 por 100	89'85
Exterior 4 por 100	88'55
Amortizable 4 por 100	89'00
Amortizable 5 por 100 antiguo	94'30
Amortizable 5 por 100 de 1915	94'00
Tesoros—Enero	101'75
Tesoros—Febrero	101'50
Tesoros—Abril	101'80
Tesoros—Noviembre	101'40
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	89'50
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	98'45
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	108'10
Cédulas Argentinas	278'00
Banco de España	566'00
Banco Hispano Americano	348'00
Banco Español de Crédito	000'00
Banco Español del Río de la Plata	195'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	67'50
Unión Española de Explosivos	282'00
Azucareras preferentes	000'00
Azucareras ordinarias	107'25
Duro-Fuelguera	44'50
Madrid-Zaragoza-Alicante	52'00
Norte de España	384'25
Metropolitano Alfonso XIII	342'00
Tranvías	000'00
Francos	00'00
Libras Esterlinas	58'55
Marcos	38'95
Dólares	000'00
Liras	73'45
Francos belgas	31'75
Francos suizos	35'45
Escudos portugueses	141'85
Florines	33'00
Pesos argentinos	296'00
Coronas austriacas	281'00

PARIS

Exterior	000'00
Banco Español del Río de la Plata	000'00
Río Tinto	000'00
Madrid Zaragoza y Alicante	000'00
Norte de España	000'00
Ferrocarriles Andaluces	000'00
Pesetas	259'25
Libras Esterlinas	88'30
Dólares	19'07
Francos Suizos	368'00
Francos Belgas	91'85
Liras	82'40
Marcos	000'00
Coronas Austriacas	37'00

LONDRES

Exterior	000'00
Pesetas	34'05
Francos	88'30
Francos Suizos	24'01
Francos Belgas	96'05
Liras	106'90
Marcos	91'50
Florines	11'51

Primera casa exportadora de cafés tostados

SAIZ Y MARTINEZ

Almacenistas importadores.-Córdoba

Apartado de Correos número 37.

Sección de Primera Enseñanza**Poseción**

El alcalde de Santaella comunica haberse posesionado del cargo de maestra de la escuela desdoblada número 1 de dicho pueblo doña Asunción Roldán Dueñas.

Título

El maestro de Santaella don Francisco Amaya Ayerbe remite su título administrativo para que sea diligenciado con el nuevo sueldo correspondiente a su ascenso.

Destino

La maestra doña Petra Fernández Luna, en situación de excedente, solicita su reingreso en el Magisterio por el turno primero.

Liquidación de haberes

La sección de Sevilla remite certificado de liquidación de haberes del maestro don Francisco Palma Costa, que actualmente sirve la escuela de Guijarrosa (Santaella).

Reingreso

Don Julio Monteseirín González, en situación de excedente, solicita una de las escuelas vacantes en esta provincia por el turno primero del escalafón.

Sin rival**Anís Machaquito****Royes****Rute****Sección comercial****Matadero de Córdoba**

Semana del 17 al 22 de Noviembre.
Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno, de 3'49 a 3'50.—Terneras, 3'70 a 0'00. Lanar y cabrío, a 2'45.

Precios de cotización del 18 de Noviembre hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 4,00 pesetas.—Id. sin id., 5'32.—Ternera con hueso, 4'26.—Id. sin id., 5'68.—Machos, 3'16. Reses sacrificadas el día 19 de Noviembre Vacas, 14 cabezas con 2.211 kilos.—Terneras 1 con 31.—Lanar y cabrío, 42 con 5.245.—Cerdos, 46 con 4.371.

Si quieres vestir bien y económicamente, diríjete a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

Cemento Lafarge blanco	a	Ptas.	210	a	tonelada
> Lafarge gris.	>	>	200	>	>
> Pulpo.	>	>	140	>	>
> Landfort.	>	>	150	>	>
> Portland primera.	>	>	140	>	>
> Sansón.	>	>	140	>	>

José González.—Gran Capitán, 19.—Córdoba

Para pedidos de importancia se hacen precios especiales.

Anuncios económicos**Hasta cinco líneas, 50 céntimos**

Accidentes.—Asegurad a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella», de los accidentes del trabajo, incluso herida y de responsabilidad Civil sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Sub-director, Antonio Courotte y Barbero, Plaza del Ángel, 8 (San Hipólito), Córdoba.

Autobús España II.—Se alquila para peajes y otros servicios análogos. Se recomienda por su absoluta comodidad, precios reducidísimos.—Aviso: Porterías de los Circuitos de Labradores y Mercantil, San Enlógio, 6 y Emilio Castelar, 41.

Armones de argente.—Por traslado de su dueño se realizan muebles, escopetas y otros efectos de caza, así como los enseres del piso alto de la casa calle Leiva Aguilan, número 6.

Bomba Multicelular.—«Caruelle», sin válvulas, listones ni tuberías. Funciona con motor, con malacate o a mano. Lo más práctico, sencillo, económico y duradero para elevar aguas. Si quiere usted verla funcionar o detalles sobre la misma, diríjase al representante Antonio del Pozo. Reloj, 1. Teléfono número 53.

Bonita y amplia casa con todas las comodidades, se arrienda en Cerro Muriano. Darán razón en esta Administración.

Se vende papel usado en esta Administración.

Cuerdas para guitarra, violín, viola, violoncello, contrabajo, bandurria, mandolina. Precios sin competencia. Pedidos fuera de Córdoba. Catálogos gratis. Claudio Marcelo, 15.

Ford-Sedan.—Se vende en perfecto estado y a toda prueba. Darán razón Blanco Belmonte, 1, de dos a cinco.

Industria espartera Cordobesa.—Casa fundada en 1911.—Fábrica de capachos para Molinos aceiteros.—Hisciales para ataderos de mieses, venta en comisión de espartos en rama y labrados e hilados de espartos de todas clases.—Almacenes: Agustín Moreno, 138.—Oficinas: Montemayor, 1.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8'50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías sin número.

Operarias.—Se necesitan en el almacén de aceitunas del Llano del Pretorio, 3, que sean jóvenes y en buenas aptitudes para el trabajo.

Oposiciones Cuerpo Auxiliar de Hacienda.—Sueldo inicial 3.000 pesetas.—Preparación completa por la Academia Cívico-Militar, Plaza Santa Catalina, número 7.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Por traslado de local se vende un escape-rate con cierre metálico de 2,35 por 1,11, luna viselada de 2,10 por 0,95, con cristalería interior, pescantes de hierro, entrepaños cristal e instalación eléctrica de seis lámparas. Razón Almodóbar del Río, Farmacia.

Se vende una suerte de terreno, lindante con la carretera de los Arenales, con 70 fanegas de tierra, situada a dos leguas de Villavieja, clima seco y fresco, lo más sano de la sierra, descajado de monte bajo. También se arrienda a pasto y labor. Tratar en Villavieja, Barroso Castillo, núm. 49.

Se ofrece modista de confección para ir a domicilio o en su casa. Razón Alcantara 13, Amalia Valenzuela.

Se necesita muchacho de 14 a 16 años, que sepa leer y escribir y tenga buenas referencias. Razón José Espinosa, Almacén de curtidos San Pedro, 1.

Vendo máquina de coser de pie, garantizo buen funcionamiento, precio 75 pesetas. San Basilio, 48.

Venta urgente.—En la calle Castelar, número 76, bajo, se vende nuevo sin estrenar, un dormitorio completo, compuesto de cómoda con piedra, tocador de señora, luna biselada, cama y sommier y dos damas de noche, todo en madera de Haya maciza y en color en caoba pesetas 650. Todo a cualquier hora puede verse.